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CONVEGNO PERMANENTE DEI DIRETTORI AMMINISTRATIVI E DIRIGENTI DELLE 
UNIVERSITA’ ITALIANE 

 
VERBALE GIUNTA – 24 maggio  2013 

 
 
 
 
Il giorno 24 maggio 2013 alle ore 10:30, presso l’Aula Magna del Rettorato del Politecnico in Piazza 
Leonardo da Vinci a Milano, si è riunita la Giunta dell’Associazione CoDAU con il seguente ordine del 
giorno:  

A) Comunicazioni. 
B) Problematiche riguardanti il rapporto fra Osservatorio Nazionale Miur per il Diritto allo Studio e la 

banca dati ANS. Il punto viene sviluppato dai colleghi Scuttari e Bellantoni (in proposito si veda il 
verbale della Giunta precedente). 

C) Lavori della commissione Miur alloggi e residenze per universitari. Il punto viene sviluppato dalla 
collega Sebastianelli. 

D) Esito riunione gruppo di lavoro contabilità e personale. Il punto viene trattato dai colleghi Coviello 
e Marcato. 

E) Presentazione nuovo Statuto CoDAU e individuazione dell’iter successivo di condivisione. Il punto 
viene trattato dal sottoscritto e dal collega Grasso. 

F) Punto sul convegno nazionale. Il punto viene trattato dal collega Nicoletti. 
G) Punto su percorso AVA. 
H) Presentazione della nota FLC CGIL prot. 143/13. Il punto viene trattato dal sottoscritto. 
I) Individuazione dell’iter di nomina di due membri della Giunta Esecutiva secondo quanto previsto 

dall’art. 13 dell’attuale Statuto. Il punto sarà trattato dai colleghi Grasso e Coviello. 
J) Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti alla riunione  
Bardi Luca, Bellantoni Candeloro, Borio Claudio, Coviello Clara, Donna Giorgio, Gatti Rosa, Giunto 
Giuseppe, Grasso Riccardo, Marcato Antonio, Marrese Assunta, Molinari Giuseppino, Nicoletti Cristiano, 
Orefice Michele, Pedranzini Fabrizio, Periti Enrico, Polastri Roberto, Riva Pierluigi, Romeo Antonio, 
Schiavone Maria, Sebastianelli Luisiana, Tommasin Aldo.  
 
Svolge le funzioni di Segretario Maria Schiavone 

 

============================================================================ 

All’inizio della seduta i presenti convengono di accettare l’integrazione dell’ordine dei lavori accogliendo le 
istanze presentate dai colleghi Bardi, Giunto e Pedranzini: 

K) Esame della sentenza della Corte Costituzionale in materia di trattenimento in servizio dei 
docenti universitari n. 83/2013. Il punto sarà trattato dai colleghi Giunto e Grasso. 

L) Ruolo dei dirigenti nella governance Cineca. Il punto sarà trattato dal collega Pedranzini. 
M) Verifica applicazione L. 150/2000 “Disciplina delle attività di informazione e comunicazione 

delle pubbliche amministrazioni” da parte del Coordinamento nazionale degli uffici stampa università e enti 
di ricerca. Il punto sarà trattato dal collega Bardi. 
Nel punto J) varie ed eventuali verranno trattati i seguenti argomenti: 

- Nomina del secondo membro CoDAU all’interno di Humane. 
- Richiesta di Patrocinio. 
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Prima di passare a sviluppare l’ordine del giorno il Presidente fa presente, chiarendo alcuni passaggi del 
verbale della seduta precedente, che, in rapporto alle assenze dei colleghi Marcato, Tore e Catania, questi 
hanno fatto avere, precedentemente alla riunione, una dichiarazione in rapporto al punto n) dell’ordine del 
giorno, avente lo stesso testo, con cui hanno espresso il loro consenso ai contenuti presentati e discussi in 
riunione. Il testo è il seguente e le dichiarazioni sono allegate (all. 1) al presente verbale: 
“Essendo impossibilitato a partecipare ai lavori della Giunta del prossimo 4 aprile, comunico di essere stato 
informato sulla proposta riguardante il prossimo Convegno nazionale CoDAU a Rimini e di approvare sia la 
bozza di programma che le ipotesi di costo predisposte”. 
 
Il Presidente, considerata l'importanza e urgenza dei temi all'odg, propone la trattazione dei vari punti 
secondo il seguente ordine: 
A),   C),     E),     F),     H),      I),      J),     K),     L),     N).  
 
============================================================================  
 
A) Comunicazioni  
Il Presidente informa che: 
     -     Il prossimo 29 maggio a Milano ci sarà la presentazione del XV Rapporto sul Profilo dei Laureati. 

L’evento è organizzato da Alma Laurea. 
     -   In data 8 maggio scorso il collega Penzo Doria ha inviato a tutti i Direttori Generali una 

comunicazione con oggetto: “Fascicolo di personale e fascicolo di studente universitario – Unidoc 
2013”, in cui si dà atto che si è giunti alla definizione dei massimari per entrambi i fascicoli. 
L’iniziativa è veramente apprezzabile per cui il Presidente, da un lato ringrazia vivamente il collega, 
dall’altro invita gli Atenei a porre attenzione ai contenuti della comunicazione. 

     -     È confermata l’iniziativa formativa per Direttori Generali a Fano il prossimo 21 giugno, sollecita i 
colleghi a considerare la possibilità di partecipare. 

     -    In data 22 aprile scorso ha ricevuto dal Direttore del COINFO una mail relativa al focus group 
congiunto CoDAU - COINFO del 4 aprile con cui si afferma “desidero esprimerti vivo 
apprezzamento per la proficuità del confronto”. 

      -    In rapporto al punto i) Resa del conto giudiziale del tesoriere e degli altri agenti contabili, trattato 
nella riunione scorsa della Giunta, in Regione Lombardia sono arrivate in questi giorni nuove 
richieste dalla Corte dei Conti alle Università. Rispetto alla prima comunicazione gli atti richiesti 
sono sicuramente di più facile gestione (non vengono più chiesti): a) il quadro riassuntivo di cassa 
firmato in originale dall’istituto cassiere, b) le matrici e le quietanze rilasciate al tesoriere, c) i nomi 
degli agenti contabili gestori di denaro e di beni mobili; d) le verifiche di cassa). Sul punto si 
sviluppa una breve discussione al termine della quale viene chiesto al collega Molinari di 
interessare l’ufficio legale del suo ateneo per impostare una risposta congiunta di tutti gli atenei 
lombardi. Tale risposta sarà poi diffusa a tutti i Direttori Generali dell’Associazione. 

      -    La CRUI con nota del 10 aprile scorso al dott. Daniele Livon, Direttore Generale MIUR, avente 
come oggetto “Legge stabilità 2013 – Limiti di acquisto di arredi”, ha chiesto di ‘poter escludere 
dalla spesa sostenuta nel biennio 2010/11 gli acquisti di arredi e mobili effettuati su fondi esterni’. 
Si è in attesa di conoscere quali scelte verranno fatte in merito. 

     -     Come si era convenuto nella Giunta Esecutiva del mese scorso, è stata fatta una verifica in merito 
alle nomine dei Responsabili della prevenzione della corruzione di cui all’art. 1 c. 7 del D. Lgs 
190/12. N. 54 atenei hanno fatto la nomina. In 37 casi sono stati indicati i Direttori Generali nei 
restanti 17 sono stati nominati Dirigenti, cat. Ep e anche docenti. 

     -      In data 17 aprile, su indicazione del Coordinatore del Gruppo di lavoro sulla Ricerca, è stata inviata 
al Direttore generale per il Coordinamento e lo sviluppo della ricerca, dott. Emanuele Fidora, una 
richiesta di chiarimenti in merito alla gestione dei soggetti terzi nel bando Smart Cities. La risposta 
è pervenuta in data 15 maggio ed è stata inviata ai Direttori Generali e pubblicata sul sito 
dell’Associazione. Si ringrazia il Gruppo di lavoro sempre molto attento e preciso nelle sue attività. 

     -      In data 21 maggio l’ANVUR ha riaperto la procedura VQR relativamente alle ‘Altre attività di terza 
missione’. I tempi per affrontare le verifiche richieste e per la compilazione di nuovi dati sono 
veramente molto stretti, soprattutto, a prima vista, in mancanza di indicazioni chiare, la mole di 
lavoro sembra straordinaria. Si chiede al Gruppo di lavoro sulla Ricerca di seguire la situazione nel 
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tentativo di fare chiarezza operativa. Sempre relativamente all’ANVUR, il Presidente informa che 
in data 15 aprile si è tenuta la riunione del Comitato Consultivo a cui il collega Bardi non ha potuto 
partecipare. Significativa è la decisione di organizzare l’attività del Comitato in gruppi di lavoro: 
didattica, ricerca, terza missione, linee guida europee, indicatori e ranking. 

      -   Il CUN ha fatto avere le seguenti mozioni: a) limiti temporali di utilizzo dei fondi ordinari e 
straordinari 2011; b) raccomandazioni linee guida accreditamento dottorato di ricerca: selezione 
corpo docente; c) md/phd nel clm in medicina e chirurgia nelle Università italiane; d) spese e 
missioni nelle Università. Inoltre ha inviato una raccomandazione sul decreto 47 – autovalutazione, 
accreditamento iniziale e periodico delle sedi e dei corsi di studio e valutazione periodica. 

      -    In data 22 maggio sono state pubblicate le Linee guida per l’avvio dei dottorati di ricerca a.a. 
2013/14. Si chiede al Gruppo di lavoro sulla Ricerca di continuare a seguire con grande attenzione 
la questione. 

      -    L’Ufficio Studi ha pubblicato i seguenti documenti: a) rassegna normativa mese di marzo e aprile 
2013; b) l’aggiornamento della scheda dei decreti applicativi della L. 240; c) trattamento tributario 
e previdenziale borse di studio; d) tfr e tfs. Aggiornamento; e) recenti indicazioni relative alla forma 
dei contratti pubblici; f) alcune pronunce della Corte dei Conti sul Mepa. Lo stesso Ufficio sta ora 
trattando un quesito posto dall’Ateneo di Pavia in merito all’imposta di bollo in termini di 
esenzione nel caso delle convenzioni aperte per l’accesso dei dati di ateneo. 

      -    Il Direttore Generale del Miur, Daniele Livon, ha fatto avere le bozze dei DD.MM. in merito a: a) 
principi contabili e schemi di bilancio per l’introduzione della contabilità economico patrimoniale; 
b) classificazione della spesa delle Università per missioni e programmi. I documenti non sono 
ancora stati valutati dalle Commissioni Parlamentari ma hanno trovato una loro quadratura fra Miur 
e MEF. Si immagina che tutto ciò possa essere utile nella definizione dei regolamenti di contabilità 
economico patrimoniale. I documenti sono stati inviati ai Direttori Generali. Inoltre il CoDAU ha 
ricevuto la circolare ministeriale n. 8312 del 5.4.13 con oggetto: “Programmazione delle assunzioni 
del personale per l’anno 2013 ai sensi del D. Lgs. 49/12 e della L. 135/12. Verifica assunzioni del 
personale effettuate dal 1.1.12 al 31.12.12”. In tale circolare si trova la tanto attesa possibilità di 
cofinanziare ricercatori a tempo determinato con risorse proprie compreso le donazioni liberali 
ricevute. 

      -     In data 16 maggio il CINECA ha organizzato un incontro con tutti i Direttori Generali degli Atenei 
che sono passati e che stanno passando alla contabilità economico patrimoniale al fine di 
confrontarsi sulle difficoltà ancora aperte. Interessante il documento “Considerazioni 
sull’avviamento contabilità U-GOV” di cui i vertici del consorzio avevano dato illustrazione nella 
riunione del gruppo di lavoro sulla COEP di cui si dà riscontro al punto e) dell’ordine del giorno. 

       -   In data 5 giugno tutti i Direttori Generali sono stati convocati dal Ministro Maria Chiara Carrozza 
per un confronto all’inizio del suo mandato. Sul punto si sviluppano riflessioni tutte improntate a 
riconoscere l’atto del Ministro come un’ottima notizia. 

      -   Il Tavolo ministeriale di confronto Erasmus presieduto dal Direttore Generale Affari Internazionali 
Miur, dott. Marcello Limina, ha confermato per l’anno 2013-2014 all’Agenzia Nazionale LLP i 
criteri in uso per l’anno accademico 2011-2012 relativamente all’assegnazione dei fondi aggiuntivi 
derivanti dal monitoraggio delle istituzioni beneficiarie. Per quanto riguarda il posizionamento del 
CoDAU, nel condividere la scelta in data 13 maggio u.s.,  si è fatto notare che il Tavolo aveva 
concordato, nella seduta del 22 aprile 2012, di introdurre per la Call 2013 un criterio quantitativo 
che tenesse conto, non solo dell’equilibrio tra studenti in entrata e in uscita, ma anche delle 
dimensioni dell’Ateneo. 

 La Giunta prende atto delle comunicazioni fornite dal Presidente. 

 
C) Lavori della commissione Miur alloggi e residenze per universitari.  
Sul punto interviene la collega Sebastianelli che rappresenta quanto segue. La Commissione “Alloggi – 
residenze studenti universitari” costituita ai sensi della legge n. 338/2000 con D.M. del Ministro Profumo n. 
245 del 7.08.2012 si riunisce con cadenza mensile presso la Cassa Depositi e Prestiti. Le attività della 
Commissione paritetica, composta di 15 persone tra rappresentanti delle Università, delle Regioni ed esperti, 
riguardano sia gli interventi in via di realizzazione di cui ai Piani triennali già emanati relativamente al I e al 
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II bando legge n. 338/2000, sia la realizzazione dei nuovi interventi ammessi con il nuovo Piano relativo al 
III bando di cui alla legge citata. La Commissione provvede all’istruttoria delle richieste di cofinanziamento 
degli interventi di cui all’art.1 della legge n. 338/2000, verificando: a) la documentazione occorrente ai fini 
della sottoscrizione delle convenzioni con i soggetti beneficiari del cofinanziamento e fornendo parere al 
MIUR; b) il rispetto degli adempimenti e delle congruità economiche e temporali sull’attuazione degli 
interventi; c) la regolarità degli stati di avanzamento lavori ai fini del previsto parere sulle erogazioni 
corrispondenti; d) la coerenza delle perizie di variante con il progetto iniziale. Formula, inoltre, eventuali 
proposte al MIUR per la revoca dei finanziamenti e proposte, nel rispetto delle graduatorie del Piano, per la 
riassegnazione dei fondi recuperati e di quelli derivanti dalle economie maturate. Le funzioni di segreteria 
della Commissione sono assicurate dalla Cassa Depositi e Prestiti nell’ambito della convenzione MIUR e 
CDP; le funzioni di supporto tecnico sono garantite da un gruppo costituito presso l’Università di Firenze, 
sede del Presidente, Prof. Romano Del Nord. All’inizio dei lavori della Commissione rinnovata è stato 
richiesto un quadro analitico sullo stato di attuazione di tutti gli interventi cofinanziati inserito nei 
precedenti Decreti di Piano, con evidenziazione degli scostamenti temporali ed economici intervenuti, sui 
quali il Direttore Generale MIUR si è impegnato a chiedere una verifica presso l’Ufficio Legislativo e 
l’Avvocatura di Stato circa le azioni da intraprendere nel caso di rilevanti scostamenti temporali rispetto al 
cronoprogramma degli interventi. Relativamente al 2° Piano triennale di cui al D.M. n. 72/2008 si è 
raggiunta la totale copertura delle esigenze, tanto che le ulteriori economie sono state destinate alle esigenze 
del III bando e quindi al Decreto di Piano di cui al D.M. n. 246/2012. I soggetti beneficiari del 
cofinanziamento statale e le risorse a disposizione per il III bando sono contenuti nel D.M. citato n. 246 del 
7.08.2012, pubblicato sulla G.U. n. 301 del 28.12.2012. Con D.M. n. 26 del 7.02.2011 sono state 
disciplinate le modalità di presentazione dei progetti e l’erogazione dei finanziamenti. All’art. 6, comma 7 
del D.M. n. 26/2011 si prevede che il Ministro (MIUR) individui gli interventi ammessi, distinguendo tra 
quelli immediatamente cofinanziabili sulla base delle risorse disponibili, da quelli ammessi con riserva 
subordinatamente alla disponibilità di ulteriori risorse. Con riferimento ai progetti ammessi con riserva, l’art. 
4 c.2 del D.M. n. 246 del 7.08.2012 prevede l’ammissione definitiva al cofinanziamento previo reperimento 
di ulteriori risorse, comprese le ulteriori economie derivanti sia dai precedenti Piani che dal  nuovo Piano di 
cui al D.M. citato. All’art. 11 del medesimo D.M. n. 246 si chiarisce ulteriormente che le risorse residuali 
del “presente Piano triennale” per effetto delle revoche e delle economie determinatesi a qualsiasi titolo 
sono destinate prioritariamente al soddisfacimento degli interventi del “presente Piano” e fino al loro 
esaurimento.  Solo successivamente agli adempimenti di cui sopra, le risorse eventualmente residue saranno 
destinate per gli interventi di cui ad un nuovo successivo bando (art. 11, comma  2). 
Allo stato attuale dei lavori della Commissione, non si è ancora definito il nuovo rapporto tra MIUR e CDP; 
dovrà essere poi stipulata la convenzione tra CDP e Università di Firenze per le attività del Gruppo di 
supporto tecnico. Nell’ultima riunione ai primi di maggio, la Commissione ha approvato la bozza di 
convenzione tra MIUR e beneficiario degli interventi ai sensi dell’art. 7, c. 1 del D.M. n. 26/2011 in quanto 
alcune Università sono pronte per gli interventi di cui al III bando. Si aprirà pertanto una fase di intensa 
attività a carico della Commissione dovuta oltre che alla gestione degli interventi di cui al I e al II bando in 
via di espletamento, alle attività relative al III bando. 
Eventuali richieste di chiarimento verranno poste nella prossima riunione della Giunta. 
 
E) Presentazione della bozza del nuovo Statuto CoDAU e individuazione dell'iter successivo di 
condivisione nel rispetto dello Statuto.  
Il Presidente sottolinea che ormai in tutti gli Atenei sono stati nominati i Direttore generali che in relazione 
al disposto della L. 240/2010 è un organo degli Atenei stessi. Si rende perciò necessario riflettere 
sull'attuale assetto del CoDAU che, probabilmente, richiede un adeguamento al mutato contesto. Nello 
specifico egli sottolinea che il CoDAU deve avere caratteristiche tali da diventare un'associazione di 
Università rappresentate dal Direttore generale ed essere così  interlocutore di riferimento nei diversi 
contesti. 
Egli, dopo aver informato di aver fatto del lavoro propedeutico in tal senso anche mediante la messa a punto 
di una proposta di nuovo Statuto che tenga conto dei nuovi obiettivi, passa ad illustrarlo nel suo complesso 
sottolineando la opportunità che i componenti della Giunta possano analizzarlo con attenzione, formulare 
eventuali proposte migliorative prima della diffusione al fine di promuovere una discussione più ampia. La 
bozza condivisa verrà allegata al presente (all. 2) appena finita la parte redazionale che conterrà i punti 
importanti proposti. 



 5 

La discussione potrà culminare in un approfondimento collegiale in occasione dell'assemblea prevista per 
settembre nell’ambito del Convegno annuale cui seguiranno le decisioni degli Atenei entro i primi mesi del 
nuovo anno.  
In particolare mette  in evidenza: 
- l'Associazione anziché Associazione di persone sarebbe Associazione di università con la partecipazione 
all'Assemblea degli organi  di vertice amministrativo/gestionale (Direttori generali); 
- l'esigenza che si debba analizzare la proposta con uno sguardo rivolto al futuro e al nuovo contesto in cui 
il CoDAU si trova ad operare; 
- l'acronimo rimarrebbe lo stesso ma anziché Convegno permanente dei Direttori Amministrativi e dei 
Dirigenti amministrativi delle Università sarebbe acronimo per Convegno dei Direttori Generali delle 
Amministrazioni Universitarie; 
- la composizione della Giunta sarebbe numericamente più ampia rispetto ad ora e con la presenza -con 
modalità da definire- dei past President per poter conservare il patrimonio di esperienza e competenza 
maturate nell’esercizio del ruolo; 
- l'Associazione prevede che i dirigenti non votino gli organi  ma a loro è garantito tutto lo spazio operativo 
attuale attraverso  il coinvolgimento nei Gruppi di lavoro o in Giunta o su temi specifici in qualità di esperti. 
 
Segue un ampio dibattito al quale partecipano tutti i presenti e dal quale emerge l’orientamento comune a 
continuare sulla strada indicata dal Presidente, emendando la bozza di Statuto presentata. Ciò in relazione ai 
seguenti punti: 
- necessità di passare ad una nuova fase dell'Associazione come Associazione di Atenei con la 
partecipazione  dei Direttori generali coerente con il nuovo ruolo di DG definito dalla L. 240/2010; 
- attenzione al coinvolgimento e alla partecipazione dei dirigenti e la formalizzazione in Statuto della loro 
partecipazione al Convegno di studio annuale oltre che ad altri momenti di lavoro insieme ai Direttori 
generali; 
- l'intendimento di far nascere una nuova Associazione CoDAU piuttosto che trasformare l’attuale 
Associazione; 
- la volontà di prevedere nel mese di luglio - indicativamente il giorno 11- riunioni di Assemblea,                                                                                                                                                                                                            
Consiglio  e  Collegio dei Dirigenti per presentare e discutere l'argomento; 
- la designazione di un gruppo di lavoro, composto -oltre che dal Presidente- dai colleghi Riccardo Grasso 
come responsabile dell'Ufficio Studi, Clara Coviello come rappresentante del Collegio Sindacale e di 
Garanzia, Pino Giunto e Vincenzo De  Marco come rappresentante del Collegio dei Dirigenti, con 
l'obiettivo di raccogliere le riflessioni che verranno formulate sul tema in modo da addivenire ad un testo 
che tenga conto degli approfondimenti fatti e che –come detto sopra- sarà allegato al presente verbale. 
Il gruppo si impegna a chiudere la fase di redazione della bozza di Statuto entro il 10 di giugno p.v..  
 
F) Punto sul Convegno nazionale relativamente alla location. 
Sul punto, ascoltata la relazione del collega Cristiano Nicoletti in merito alle condizioni economiche finali 
per la location del Convegno e dopo avere preso visione del sito del Convegno stesso, la Giunta decide che 
la quota di iscrizione è pari a € 160,00 mentre nel caso degli accompagnatori la somma forfettaria da 
versare è di € 100,00. Nei prossimi giorni ci sarà il lancio ufficiale. Nicoletti ricorda che le stanze potranno 
essere prenotate entro la fine del mese di luglio. 
 
H) Presentazione della nota FLC CGIL prot. 143/13.  
Il Presidente fa presente i contenuti della nota inviata anche alla CRUI e li relaziona ai contenuti della 
circolare MEF sul conto annuale (circ. n. 21 del 26.04.12). Si apre una lunga discussione che evidenzia 
alcune scelte apprezzabili da parte ministeriale riguardanti il rapporto fra i fondi accessori per cat B, C, D e 
fondo per cat EP; la possibilità di tenere fuori dai tagli i fondi del c/terzi. Al contempo si sottolineano i 
punti che appaiono discutibili nell’impostazione MEF di costruzione e gestione dei fondi accessori. Viene 
analizzata la circolare  n. 21 e si evidenzia che il monitoraggio dei fondi accessori avverrà insieme e che per 
chi sceglie la costruzione del fondo accessorio ‘al netto’ deve comunque compilare una parte che 
sostanzialmente riposiziona i fondi nella loro costruzione ‘al lordo’. Il Presidente informa che in data 5 
giugno incontrerà il dott. Giuseppe Cananzi del MEF. 
La Giunta prende atto. 
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I) Individuazione dell’iter di nomina di due membri della Giunta Esecutiva secondo quanto previsto 
dall’art. 13 dell’attuale Statuto.  
Dopo aver a lungo esaminato lo Statuto, la Giunta conclude in via interpretativa quanto segue: premesso 
che da quando è stata eletta la Giunta Esecutiva sono venuti a mancare, compreso i supplenti, 4 membri  -i 
colleghi Riva, Romeo, Adamo e Cardile-; ritenuto necessario eleggere nuovi componenti ai fini della 
ricomposizione numerica iniziale;  visti i motivi di urgenza dettati dalla eccezionalità del caso e considerata 
l’assenza in Statuto di indicazioni specifiche relative ai termini per l’indizione di elezioni suppletive; 
considerata la normativa in tema di associazioni, vengono indette le elezioni suppletive nel termine di giorni 
30 dalla pubblicazione del bando. Dal voto risulteranno eletti coloro che hanno ricevuto la maggioranza dei 
voti espressi dai votanti. 
Viene dato mandato al Collegio di Garanzia di procedere nella stesura del bando di elezione nel più breve 
tempo possibile secondo le indicazioni della Giunta. 
Stante ciò si decide che le votazioni avverranno il giorno 11 luglio a Roma presso il Miur in P.le Kennedy 
in occasione dell’incontro del Collegio dei Dirigenti, del Consiglio e dell’Assemblea che tratteranno il testo 
del nuovo Statuto. Si ricorda altresì che le votazioni avvengono a maggioranza dei presenti. 
L’augurio espresso dal Presidente è che questo passaggio, volto a garantire l’azione della Giunta in questo 
suo ultimo anno di attività, avvenga all’interno di un clima sereno e unitario dell’Associazione. 
 
J) Varie e eventuali. 
Nomina Humane: su proposta del Presidente, in relazione al pensionamento del collega Pierluigi Riva, dopo 
aver verificato le adesioni degli Atenei italiani a Humane, la Giunta nomina il collega Mario Gatti Direttore 
della sede di Milano dell’Università Cattolica del Sacro Cuore a membro della Round Table ovvero della 
Assemblea generale di Humane. Gatti sarà presente insieme al collega Giuseppe Colpani. 
 
Richiesta patrocini: il Presidente informa che sono giunte due richieste di patrocinio: a) una  è pervenuta dal 
coordinamento nazionale dei RAU che tiene il convegno annuale a Cefalù in data 7 e 8 ottobre p.v.; b) una 
è pervenuta dalla SUM del MIP relativamente ad un corso di formazione sulla legge anticorruzione. 
Essendo il corso proposto per un target dirigenziale ed essendo lo stesso previsto per il 20 e 21 maggio lo 
stesso Presidente ha consentito alla richiesta. La Giunta prende atto e delibera positivamente alla 
concessione del patrocinio in entrambi i casi proposti indicando il collega Antonio Marcato come discussant 
per l’Associazione durante la tavola rotonda finale dell’iniziativa RAU. 

 
K) esame della sentenza della Corte Costituzionale n. 83/2013 in materia di trattenimento in servizio 
dei docenti universitari. 
Il Presidente invita Antonio Marcato a illustrare la sentenza in oggetto.  
Marcato riferisce che la Corte Costituzionale con sentenza n. 83/2013 (Gazz. Uff. 15.05.2013 n. 20) ha 
dichiarato l’illegittimità costituzionale, per violazione degli artt. 3 e 97 della Costituzione, dell’art. 25 della 
L. 240/ 2010  “Collocamento a riposo dei professori e dei ricercatori”. 
Tale sentenza determina, conseguentemente, il rivivere, per i docenti universitari, della disciplina del 
trattenimento in servizio biennale ante L. 240/2010. 
La stessa Corte ribadisce che il trattenimento in servizio non è automatico; la norma consente alla 
Amministrazione di valutare l’istanza in base alle proprie esigenze organizzative e funzionali, tenendo 
conto delle “esperienze professionali ancora valide”, in modo da “bilanciare” il fine di “favorire il ricambio 
generazionale nell’ambito dell’istruzione universitaria” con l’esigenza “di mantenere in servizio – peraltro 
per un arco di tempo limitato – docenti in grado di dare un positivo contributo per la particolare esperienza 
professionale acquisita in determinati o specifici settori ed in funzione dell’efficiente andamento dei 
servizi”. 
Occorre altresì osservare che l'art. 9 del D.L. 78/2010 convertito con L. 122/2010 definisce quanto segue: 
“Al fine di agevolare il processo di riduzione degli assetti organizzativi delle pubbliche amministrazioni, a 
decorrere dalla data di entrata in vigore del presente decreto, fermo il rispetto delle condizioni e delle 
procedure previste dai commi da 7 a 10 dell’art. 72 del decreto legge 25 giugno 2008, n. 112, convertito con 
modificazioni, dalla legge 6 agosto 2008, n. 133, i trattenimenti in servizio previsti dalle predette 
disposizioni possono essere disposti esclusivamente nell’ambito delle facoltà assunzionali consentite dalla 
legislazione vigente in base alle cessazioni del personale e con il rispetto delle relative procedure 
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autorizzatorie; le risorse destinabili a nuove assunzioni in base alle predette cessazioni sono ridotte in 
misura pari all’importo del trattamento retributivo derivante dai trattenimenti in servizio…….” 
Segue un ampio e partecipato dibattito nel corso del quale viene approfondita la previsione dell'art. 9 
appena citato e in particolare se comporti o meno che i trattenimenti in servizio richiedano la spendita di 
punti organico o se questi non siano necessari (parere minoritario ma presente tra i componenti della 
Giunta). 
Viene inoltre condivisa l'opinione che, vista la complessità della materia e la durata di soli due anni per il 
trattenimento in servizio, sarebbe molto importante che fosse emanata una nota ministeriale che chiarisse  
proprio la non necessità di punti organico nel caso di specie.  
Viene anticipato che l'Ufficio Studi esprimerà entro brevissimo un parere in merito.  
 
L) Ruolo dei dirigenti nella governance CINECA.  
Interviene il collega Fabrizio Pedranzini che lamenta quanto segue: a) il Cineca non convoca da molto 
tempo i dirigenti seppur dovrebbe farlo quantomeno per dar seguito alle previsioni statutarie; b) è sempre 
più difficile avere relazioni con i funzionari del Consorzio.  
Ne consegue una discussione serrata che pone attenzione alle situazioni di reale difficoltà che in questo 
momento storico sta avendo il CINECA, anche in relazione alla forzata fusione fra consorzi ICT, e che, al 
contempo, evidenzia qualche critica sul lato delle relazioni gestionali con gli Atenei da parte del Consorzio 
stesso.  
 
N) Esito riunione gruppo di lavoro personale.  
Sul punto interviene il collega Marcato che presenta il documento allegato (all. 3) al presente verbale. Tale 
documento è la sintesi dei lavori del gruppo di lavoro che si è riunito a Milano in data 22 maggio u.s.. 
Inoltre, su richiesta specifica, Marcato fa il punto tecnico sulla programmazione triennale evidenziando che, 
ai sensi dell’art. 1-ter del D.L. 7/2005 convertito in Legge 43/2005, entro il 30 giugno andrebbe presentata 
la programmazione 2013-2015, ma che manca un elemento fondamentale previsto dalla norma stessa e cioè 
le linee generali d’indirizzo che il MIUR deve emanare per decreto, sentiti CRUI, CUN e CNSU. 
All’interno della programmazione andrebbe ricompreso il fabbisogno del personale anche ai sensi del D. 
Lgs. 49/2012 che pure richiede, ai sensi dell’art. 4, commi  4 e 5, un DPCM che non  risulta emanato. 
La Giunta prende atto esprimendo apprezzamento per il lavoro fatto dal Gruppo e condivide l’analisi sulla 
programmazione triennale. 
 
 
Al termine dell’incontro la Giunta viene riconvocata il giorno 5 giugno a Roma dalle ore 12:30 alle ore 
15:00. Nei prossimi giorni verrà indicato il luogo preciso. L’incontro viene convocato per concludere la 
discussione dell’ordine del giorno della riunione odierna. In particolare verranno trattati i seguenti punti: 

- Problematiche riguardanti il rapporto fra Osservatorio Nazionale Miur per il Diritto allo Studio e la 
banca dati ANS. Il punto viene sviluppato dai colleghi Scuttari e Bellantoni (in proposito si veda il 
verbale della Giunta precedente). 

- Esito riunione gruppo di lavoro contabilità. Il punto viene  trattato dalla collega Clara Coviello. 
- Punto su percorso AVA.  
- Punto della situazione in merito a: Linee guida sul regolamento Dottorato e VQR Altre attività – 

Terza missione. Il punto verrà trattato dal collega Claudio Borio. 
- Verifica applicazione L. 150/2000 “Disciplina delle attività d informazione e comunicazione delle 

pubbliche amministrazioni” da parte del coordinamento nazionale degli uffici stampa università e 
enti di ricerca. Il punto sarà trattato dal collega Luca Bardi. 

 
 
La seduta termina alle ore 16:15. 
 
 
 

   Il Segretario          Il Presidente 
Maria Schiavone          Enrico Periti 


